



## **Peduli Kesehatan Pada Masa Pandemi Di Desa Pasir Luhur Dan Desa Cipadung Wetan**

### ***Health Care During Pandemic Times In Pasir Luhur Village And Cipadung Wetan Village***

**Alma Aulia Nuru Rizky<sup>1</sup>, Churrotus Silvia<sup>2</sup>, Ilham Bagus Dermawan<sup>3</sup>, Muhammad  
Naufal Rizky S<sup>4</sup>, Ramdhani<sup>5</sup>**

<sup>1</sup>Manajemen Keuangan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri  
Sunan Gunung Djati. e-mail: [almaanr3108@gmail.com](mailto:almaanr3108@gmail.com)

<sup>2</sup>Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati.  
e-mail: [currotussila@gmail.com](mailto:currotussila@gmail.com)

<sup>3</sup>Teknik Elektro, Fakultas Saintek, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail:  
[rizkinaufal079@gmail.com](mailto:rizkinaufal079@gmail.com)

<sup>4</sup>Jurnalistik, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-  
mail: [ilham.drm10@gmail.com](mailto:ilham.drm10@gmail.com)

<sup>5</sup>Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung  
Djati. e-mail: [ramdhanijack6@gmail.com](mailto:ramdhanijack6@gmail.com)

#### **Abstrak**

Pelaksanaan KKN-DR SISDAMAS 2021 ini dimaksud untuk memberi pembekalan kemampuan Mahasiswa UIN Sunan Gunung Djati Bandung dalam pendekatan kepada masyarakat dan membentuk sikap serta perilaku untuk selalu peka terhadap persoalan yang ada dan bagaimana cara menghadapinya dalam masyarakat. Kegiatan KKN-DR ini dikelola secara langsung oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LP2M) UIN Sunan Gunung Djati Bandung. KKN-DR (Kuliah Kerja Nyata Daring) UIN Sunan Gunung Djati Bandung kelompok 53 dengan judul artikel "Peduli Kesehatan Pada Masa Pandemi Di Desa Pasir Luhur RT/RW 01/10" yang dilaksanakan di Desa Pasir Luhur RT/RW 01/10 Kel. Cisurupan, Kec. Cibiru, Kota Bandung yang dilakukan pada bulan Agustus 2021. Kegiatan ini dilakukan untuk mengajak masyarakat khususnya di wilayah Pasir Luhur RT/RW 01/10 untuk meningkatkan pentingnya menjaga kesehatan di masa pandemi covid-19 saat ini demi memutus rantai penyebaran covid-19.

**Kata Kunci:** Artikel, Pengabdian, Kesehatan, Covid-19.

#### **Abstract**

*The implementation of the KKN-DR SISDAMAS 2021 is intended to provide skills for UIN Sunan Gunung Djati Bandung students in approaching the community and forming attitudes and behavior to always be sensitive to existing problems and how to deal with them in society. This KKN-DR activity is managed directly by the Institute for Research and Community Service*

*(LP2M) UIN Sunan Gunung Djati Bandung. KKN-DR (Online Real Work Lecture) UIN Sunan Gunung Djati Bandung groups 53 with the article title "Care for Health During the Pandemic Period in Pasir Luhur Village Rt/Rw 01/10" which was held in Pasir Luhur Village Rt/Rw 01/10 Kel.Cisurupan, Kec.Cibiru, Bandung City which was carried out in August 2021. This activity was carried out to invite the community, especially in the Pasir Luhur Rt/Rw 01/10 area to increase the importance of maintaining health during the current covid-19 pandemic in order to break the chain of the spread of covid-19.*

**Keywords:** Article, Content, Health, Covid-19.

## **A. PENDAHULUAN**

Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata Daring (KKN-DR) Universitas Islam Negeri Bandung (UIN) melakukan program-program yang inovatif di desa lokasi KKN-DR tepatnya di Desa Pasir Luhur. Diantaranya pembagian masker, sosialisasi pembuatan hand sanitizer serta penyuluhan kesehatan (cek gula darah Dan tensi darah) sebagai edukasi protokol kesehatan Covid-19 dan cek kesehatan sebelum vaksinasi kepada masyarakat.

Serta salah satu dari kami juga mengadakan kegiatan penyuluhan kesehatan yaitu vaksinasi yang dilakukan di Desa Cipadung Wetan.

Kegiatan pemeriksaan kesehatan ini dilakukan kelompok 53 KKN SISDAMAS UIN BANDUNG di desa tersebut sebagai upaya untuk meningkatkan imunitas masyarakat setempat selama pandemi covid-19. Mengamati bahwa kesadaran warga desa mengenai pentingnya menerapkan protocol kesehatan yang masih rendah.

Pelaksanaan program ini dilandasi hasil pengamatan dimana masih banyak masyarakat yang terlihat keluar rumah tanpa menggunakan masker dan tidak menjaga jarak sebagaimana mestinya.

Poin penting yang dilakukan oleh kelompok kami dalam penyuluhan kesehatan oleh kelompok 53 yaitu pemeriksaan gula darah dan tekanan darah. Sasaran dalam program kesehatan ini yaitu usia 25-70 tahun. Selain itu,kami juga menyampaikan perlunya vaksinasi sebagai salah satu upaya pemutus mata rantai covid-19. Kemudian memberikan pemahaman bahwa vaksin covid-19 bukanlah obat melainkan untuk memperkuat kekebalan tubuh.

Dalam penyelenggaraan penyuluhan kesehatan ini dibantu oleh aparat setempat mendapat respon yang sangat baik dari masyarakat Desa Pasir Luruh Rt/Rw 01/10 sehingga prokes dapat berjalan dengan cukup baik. Dengan terselenggaranya acara tersebut sedikitnya kami kelompok 53 dapat membantu masyarakat dalam mencegah virus covid-19 serta menjaga kesehatan sebelum vaksinasi dilakukan.

Melalui kegiatan ini banyak sekali warga yang mengeluh soal kesehatannya diantaranya darah tinggi atau darah rendah dan tingkat gula darah yang tinggi, serta gangguan dalam pencernaan seperti maag dan lain sebagainya.

Tujuan dari kelompok 53 melakukan kegiatan dalam bidang kesehatan yaitu dapat membantu masyarakat dalam pemeriksaan kesehatan di Desa Pasir Luhur serta menjaga imunitas di masa pandemi ini.

Kesehatan merupakan hal yang paling penting bagi manusia dengan adanya kesehatan, manusia dapat menjalankan aktivitas dengan baik. Menjaga kesehatan diri dapat dilakukan dengan beberapa cara. Salah satunya menjaga kebersihan lingkungan agar tidak timbul penyakit yang dapat menyerang.

Selain itu, pemerintah telah memberikan pelayanan kesehatan. Pelayanan kesehatan sangat dibutuhkan oleh masyarakat yang memiliki riwayat penyakit bawaan atau pun yang terserang penyakit.

Undang-Undang No. 23 Tahun 1992 tentang Kesehatan, kesehatan dapat diartikan sebagai keadaan sejahtera dari badan, jiwa, dan sosial yang memungkinkan setiap orang hidup produktif secara sosial dan ekonomi.

Kemudian, menurut Levey Loomba, pelayanan kesehatan adalah upaya yang dilakukan oleh suatu organisasi baik secara sendiri atau bersama-sama untuk memelihara dan meningkatkan kesehatan, mencegah dan menyembuhkan penyakit serta memulihkan perseorangan, kelompok dan ataupun masyarakat.

Sedangkan menurut Hodgetts dan Casio menyatakan bahwa bentuk dan jenis pelayanan kesehatan tersebut terbagi menjadi dua yaitu, Pelayanan Kesehatan, yang termasuk kedalam kelompok pelayanan kesehatan ini yaitu kelompok pelayanan kedokteran (*medical service*). Yang kedua Pelayanan kesehatan masyarakat, yang termasuk dalam kelompok pelayanan ini yaitu pelayanan kesehatan masyarakat (*public health service*).

## **B. METODE PENGABDIAN**

Seperti yang sudah dijelaskan sebelumnya dalam hal ini kami membuat rancangan kegiatan yang dimulai dengan membuat absensi atau daftar hadir warga, kemudian kami membagi team menjadi dua kelompok yang dimana tiap kelompok terdiri dari pemeriksaan gula darah dan tensi darah.

Namun ada beberapa hal yang harus dievaluasi dalam rancangan yang kami lakukan yaitu dengan menerapkan protokol kesehatan serta jaga jarak atau *social distancing* yang sudah diterapkan oleh pemerintah.

### **C. PELAKSANAAN KEGIATAN**

Dalam kegiatan program kesehatan ini dimulai dengan adanya sosialisasi mengenai penyuluhan kesehatan dimasa pandemi ini serta melakukan vaksinasi untuk memutus mata rantai penyebaran Covid-19.

Setelah melakukan sosialisasi kami mempersiapkan untuk kegiatan acara penyuluhan kesehatan di Desa Pasir Luhur Rt/Rw 01/10 serta vaksinasi yang dilakukan di Desa Cipadung Wetan.

Perwakilan dari kelompok kami yang melakukan program kesehatan dalam memutus mata rantai Covid-19 yaitu dengan melakukan vaksinasi yang dilakukan di Desa Cipadung Wetan.

Dalam pelaksanaan kegiatan penyuluhan vaksinasi covid-19 pada tanggal 11 Agustus 2021 turut didampingi pula oleh Lurah desa Cipadung Wetan, Babinkamtibnas serta Babinsa.

Kami terjun langsung mendatangi rumah warga untuk mensosialisasikan gerakan ayo vaksin disertai dengan pembagian masker lalu tidak lupa juga selalu mengingatkan masyarakat Cipadung Wetan untuk menjaga protokol kesehatan.

Respon dari masyarakat pun positif, banyak masyarakat yang bertanya mengenai persyaratan dan alur vaksinasi covid-19. Ada pula masyarakat yang merasa takut untuk divaksin karena mempunyai penyakit tertentu namun kami menjelaskan bahwa hal tersebut bisa dikonsultasikan terlebih dahulu bersama dokter sebelum dilakukan vaksinasi.

Lalu pada keesokan harinya tepatnya tanggal 12 Agustus 2021, dilakukan kegiatan vaksinasi bertempat di kantor keluraha Cipadung Wetan, kami dipercaya oleh Lurah Cipadung Wetan untuk membantu pelaksanaan vaksinasi dengan ditunjuk menjadi panitia. Pelaksanaan vaksinasi dilaksanakan dari pukul 07.00 WIB dan selesai pada pukul 15.00 WIB.

Setelah kegiatan vaksinasi yang dilakukan di Desa Cipadung Wetan selesai kami melanjutkan acara kegiatan program kesehatan ini Di Desa Pasir Luhur dengan pemeriksaan yang dilakukan oleh kami sendiri serta dibantu dengan salah satu mahasiswa kesehatan.

Pemeriksaan Kesehatan ini dilakukan pada tanggal 27 Agustus 2021. Pemeriksaan yang kami lakukan berupa pemeriksaan yang lazim dilakukan sebelum vaksinasi yaitu cek gula darah dan tekanan darah.

Adanya program tersebut mendapat respon yang cukup baik di warga Rt01 Desa Pasir Luhur ini.

Awal mula acara dimulai selepas kami menghadiri acara rutin pengajian ibu-ibu, setelah itu kami melakukan pembukaan pendaftaran bagi yang mau melakukan pemeriksaan kesehatan. Sebanyak kurang lebih 25 warga mengikuti acara tersebut.

#### D. HASIL DAN PEMBAHASAN

Setelah acara vaksinasi pada tanggal 12 agustus 2021 yang bertempat di kantor Kelurahan Cipadung Wetan selesai dilaksanakan, total masyarakat yang mengikuti vaksinasi sebanyak 550 peserta. Jumlah tersebut naik secara signifikan jika dibandingkan pelaksanaan vaksinasi pertama yang hanya berjumlah 193 peserta. Hal tersebut bisa dibilang keberhasilan dan bukti dari masyarakat yang menyambut positif acara penyuluhan gerakan "ayo vaksin" yang diadakan satu hari sebelum kegiatan vaksinasi. 14 hari setelah pelaksanaan vaksinasi berdampak pada penurunan angka positif covid-19 jika dibandingkan dengan desa-desa yang berada disekitar Cipadung Wetan. Hal tersebut bisa disebabkan oleh meningkatnya imunitas dari masyarakat efek dari vaksinasi yang telah dilakukan.

Dalam rangkaian program kegiatan kesehatan kami lampirkan juga beberapa hasil pemeriksaan serta gambar yang kami kelompok 53 lakukan.

No	Nama	Tensi Darah	Gula Darah
1	Ayu	120/80	122
2	Dayat	120/90	61
3	Yuningsih	150/90	78

**Tabel 1.** Sampel hasil pemeriksaan kesehatan



**Gambar 1.** Pembagian masker kepada pejalan kaki



**Gambar 2.** Pemeriksaan gula darah



**Gambar 3.** Pemeriksaan tekanan darah



**Gambar 4.** Penyelenggaraan vaksinasi

## **E. PENUTUP**

### **1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan di atas maka dapat disimpulkan sebagai berikut: Pelaksanaan penyuluhan kesehatan dan gerakan "ayo vaksin" di Desa Pasir Luhur & Desa Cipadung Wetan berlangsung dengan baik. Berbagai program pencegahan penularan Covid-19 baik berupa penyediaan sarana kesehatan maupun penyuluhan berkaitan dengan vaksinasi covid-19 terhadap seluruh masyarakat desa terlaksana dengan baik. Hal ini dibuktikan dengan meningkatnya angka tingkat vaksinasi dari masyarakat dan menurunnya angka masyarakat yang terpapar covid-19.

### **2. Saran**

Dengan berdasarkan hasil pengamatan penulis terhadap dinamika yang terjadi selama situasi pandemi Covid-19 dan kaitannya dengan penyuluhan kesehatan & vaksinasi covid-19 khususnya Desa Pasir Luhur dan Desa Cipadung Wetan, maka dengan ini memberikan beberapa saran:

- a) Pemerintahan mulai dari tingkat Desa sampai tingkat RT hendaknya menerapkan protokoler pencegahan penularan Covid-19 yang ketat bagi warganya, yang disertai dengan teguran bagi yang tidak melaksanakannya.
- b) Masyarakat diharapkan dapat menumbuhkan budaya 5M (memakai masker, menjaga jarak, mencuci tangan, membatasi mobilitas dan menjauhi kerumunan) dengan membuat tata tertib bagi seluruh warga sebagai bagian dari kedisiplinan.

Kemudian dalam penulisan artikel ini penulis mengharapkan kritik dan saran dari mahasiswa maupun dosen pembimbing yang membaca artikel ini agar lebih baik kedepannya.

## **F. UCAPAN TERIMA KASIH**

Ucapan terimakasih kami sampaikan kepada ketua Rt serta warga Rt01 Desa Pasir Luhur Kel. Cibiru, Kec. Cisurupan Kota Bandung atas perizinannya serta partisipasinya dalam rangkaian program kegiatan kesehatan ini kepada kami mahasiswa KKN-DR SISDAMAS UIN SUNAN GUNUNG DJATI BANDUNG.

Serta tidak lupa kepada warga Desa Cipadung Wetan yang telah ikut partisipasinya dalam pelaksanaan kegiatan vaksinasi.

## **G. DAFTAR PUSTAKA**

[https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=http://repository.uin-suska.ac.id/12423/7/7.%2520BAB%2520II\\_2018161ADN.pdf&ved=2ahUKewj58qazs-yAhUmlLcAHa1SDkcQFnoECAQQAQ&usq=AOvVaw2rckL9A3vJD\\_vawYfAlFet](https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=http://repository.uin-suska.ac.id/12423/7/7.%2520BAB%2520II_2018161ADN.pdf&ved=2ahUKewj58qazs-yAhUmlLcAHa1SDkcQFnoECAQQAQ&usq=AOvVaw2rckL9A3vJD_vawYfAlFet)